

Instrumentenwahlkurs – wie Kinder ihr Instrument finden

Projektverantwortliche:
Marco Aebersold und Jolanda Stankiewitz

Während **fünf Kursstunden** «entführen» wir die Kinder und deren Begleitperson mit Geschichten, Rätseln und Klangbeispielen zu den verschiedensten Instrumenten in die fabelhafte Welt der Musik. Wir begleiten die Kinder auf dem **Weg zu ihrem Instrument** und wollen sie für die Musik begeistern.

Ziele

Bereits vor 18 Jahren entstand die Idee zum Instrumentenwahlkurs. Dem Gründer und langjährigen Leiter des Kurses, Res Muhmenthaler, war schnell klar, dass es für Kinder im Alter von sechs bis ca. neun Jahren viel Abwechslung braucht. Als Schriftsteller und Musikpädagoge hat er mit viel Fantasie Musikgeschichten kreiert und in den Kurs eingebaut.

Umsetzung

Die Fantasie ist bis heute der Grundstein. Seit zwei Jahren wird der Kurs von Daniela Laubscher und Jolanda Stankiewitz, beides ausgewiesene Musikpädagoginnen, geleitet. Musikgeschichten, Rätsel, Ausprobieren der Instrumente mit unseren Musiklehrpersonen und Klangbeispiele live hören sind nach wie vor feste Bestandteile des Kurses.

Erfolge

Über 300 Kinder durften bis heute auf diese Weise ihr Lieblingsinstrument kennenlernen. Oftmals wurde es ein ihnen unbekanntes Instrument. Über achtzig Prozent aller Teilnehmenden haben mit dem Musikunterricht begonnen, darunter auch Kinder mit Migrationshintergrund.



Bildlegende, Sag was zum Foto.

Finanzierung

Finanziert wird der Gruppenkurs über eine Teilnahmegebühr von Fr. 100.-, sowie Gemeinde- und Kantonssubventionen für die Kursleitung.

Musikschule Aarberg BE

- Gründungsjahr 1979
- Trägerschaft ist der Trägerverein der Musikschule Aarberg
- Gut 300 Schüler*innen
- Einzugsgebiet: Gemeinden Aarberg, Barga, Bühl, Hermrigen, Kallnach, Kappelen, Radelfingen, Seedorf und Walperswil

[Link zur Musikschule](#)

[Link zum Kurzfilm](#)

[Link zum Video über den Instrumentenwahlkurs](#)



musikschule aarberg